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Atuação das forças de segurança reduziram indicadores e contribuíram para diminuir em mais de 37% o número de atendimentos nos prontos-socorros

Governador Wilson Lima apresenta 
balanço das operações realizadas 

Fernanda Torres 
faz história e vence 
Globo de Ouro de 
Melhor Atriz

Assembleia Legislativa do 
AM apresenta relatório dos 
trabalhos das comissões 
técnicas em 2024

Vitória de Trump na 
eleição presidencial 
é certificada pelo 
Congresso dos EUA

GLOBO DE OURO RELATÓRIOS DE ATIVIDADES CERIMÔNIA
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CULTURA 9

POLÍTICA 6

MUNDO 8

Festival promete um 
mês repleto de cultura e 
diversão em Manaus

FESTIVAL DE FÉRIAS 2025

ÚLTIMAS 2

BOLETIM FOCUS

ECONOMIA 9

CIDADES 4

Mercado financeiro estima inflação de 4,99% em 2025, prevê Banco Central
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Inscrições para as ativi-
dades semanais abri-
rão sempre às quartas-
-feiras nos dias 8, 15 e 
22 de janeiro, no site 
cultura.am.gov.br

O Governo do Estado, 
por meio da Secre-
taria de Estado de 
Cultura e Economia 

Criativa e sua Central de Arte e 
Educação, apresenta o Festival 
de Férias 2025, uma oportuni-
dade imperdível para aprovei-
tar o mês de janeiro com uma 
programação cultural gratuita, 
voltada às crianças. 

A iniciativa promete levar o 
público a uma jornada enrique-
cedora por diversos espaços cul-
turais de Manaus, com ativida-
des que incluem visitas guiadas, 
oficinas artísticas, apresentações 
teatrais, contação de histórias e 
shows musicais. 

Os participantes terão a 
chance de explorar cerca de 
dez espaços culturais admi-
nistrados pela Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa, 
entre museus, centros cultu-
rais, bibliotecas e teatros. 

Ricardo Lopes, Gerente da 
Central de Arte e Educação da 
secretaria, ressalta que trata-se 
de uma oportunidade para as 
famílias conhecerem melhor 

Festival de Férias 2025

Últimas
Festival de Férias 2025 promete um mês 
repleto de cultura e diversão em Manaus

a cidade e seus atrativos. “O 
Festival de Férias é uma chance 
incrível para as crianças e suas 
famílias explorarem nossos 
espaços culturais, aprenden-
do mais sobre história, arte e 
preservação do patrimônio”, 
afirma Ricardo.

Inscrições e Participação 
As inscrições para as ativida-

des da semana abrirão sempre 

às quartas-feiras (dias 8, 15 e 
22 de janeiro). Serão 50 vagas 
por dia para crianças entre 
6 a 12 anos, permitindo que 
os interessados garantam sua 
participação em ações como 
oficinas e visitas guiadas. 

Para os três primeiros dias do 
festival (9, 10 e 11 de janeiro), 
é necessário realizar inscrição 
prévia na quarta-feira (08/01), 
no site cultura.am.gov.br, exceto 

no último dia, no Largo São 
Sebastião, onde as atividades 
serão livres. 

Além disso, todas as ativi-
dades realizadas na Biblioteca 
Pública do Amazonas também 
estarão acessíveis sem necessi-
dade de inscrição, promovendo 
maior acessibilidade ao público.  

Palacete Provincial  
O festival começa na quinta-

-feira (09/01), das 14h às 17h, 
no Palacete Provincial. O es-
paço cultural será palco de 
visitas guiadas, uma oficina de 
artes visuais e uma atividade 
especial em celebração ao Dia 
do Fotógrafo.  

Centro Cultural Palácio da 
Justiça 

Nos dias 10 e 11 de janeiro, 
das 14h às 17h, o Centro Cul-
tural Palácio da Justiça (CCPJ) 
será o destaque. Na sexta-feira 
(10/01), os visitantes poderão 
participar de uma visita guiada 
ao palácio, explorar a Galeria 
do Largo e visitar a exposição 
“Olho Mágico”, durante uma 
oficina na Casa das Artes. No 
sábado (11/01), a programa-
ção se repete, mas ganha um 
atrativo a mais, uma apresen-
tação teatral no Teatro Gebes 
Medeiros, às 16h.  

Centro Cultural Palácio Rio 
Negro

O Centro Cultural Palácio 
Rio Negro receberá o público 
nos dias 17 e 18 de janeiro, 
também das 14h às 17h. Em 
ambos os dias, os visitantes 
poderão desfrutar de visitas 
guiadas, oficinas com grupos 
de dança no jardim e atividades 
recreativas. No sábado (18/01), 
o destaque fica por conta da 
apresentação artística de um 
grupo de dança, às 16h, en-
cerrando a programação com 
muita energia e talento local.  
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Biblioteca Pública do Ama-
zonas 

A Biblioteca Pública do 
Amazonas terá uma progra-
mação especial nos dias 18, 
25 e 26 de janeiro. No sábado 
(18/01), às 10h, haverá visitas 
guiadas, mediação de leitura 
e contação de histórias pelo 
projeto “Rodas de Leitura 
Manauaras”. 

No dia 25/01, as atividades 
incluem a “Estação Bibliote-
ca”, com sessões de leitura e 
narração de histórias. Já no 
domingo (26/01), das 9h às 
12h, será possível participar 
de uma troca de livros e gibis, 
além de assistir à contação 
de histórias com a bruxinha 
Lepap Eli Soares, às 10h. Para 
a programação da biblioteca 
não há necessidade de agen-
damento prévio.

Teatro Amazonas e Largo 
São Sebastião

No sábado, dia 25/01, o Tea-
tro Amazonas abre suas portas 
para visitas guiadas, a partir 
das 9h, com vagas limitadas 
e inscrições antecipadas. No 
domingo (26/01), o Largo de 
São Sebastião encerra o fes-
tival com uma programação 
especial das 17h às 20h, que 
inclui atividades recreativas, 
ações dos programas “Mania 
de Ler” e “MovCEU”, além de 
um show musical infantil às 
19h, tudo sem necessidade 
de inscrição. 
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MANAUS - AMAZONAS

Perspectivas Econômicas para o Amazonas em 2025: Um Cenário de Oportunidades e Desafios 

O número de cavalos mortos no Haras Nilton Lins, em Manaus, subiu para nove neste 
domingo (5), após a confirmação de mais seis mortes por suspeita de intoxicação ali-
mentar. Outros animais estão gravemente doentes e um apresenta quadro crítico. Os 
cavalos foram encontrados mortos pela manhã, e a causa provável é a ingestão de uma 
toxina, com sintomas semelhantes aos do botulismo. A Polícia Civil do Amazonas (PC-
-AM) investiga o caso.

Destaque De olho

A Secretaria de Estado da Assistência Social (Seas) iniciou nesta segunda-feira (06/01) 
uma série de ações internas nos Centros de Convivência da Família e do Idoso, visando 
o alinhamento e aprimoramento dos serviços oferecidos à população em vulnerabilidade.

A programação inclui o planejamento anual, mensal e diário, bem como inscrições e 
rematrículas dos Grupos de Convivência e Projeto Mais Vida; matrículas para os novos 
usuários, além de capacitação dos servidores. 

Editorial

O comandante da Marinha, 
Marcos Olsen, disse à CNN 
nesta segunda-feira (6) que o 
vídeo produzido com ironias 
sobre supostos privilégios de 
militares foi “inoportuno”. 
A declaração acontece três 
dias após Olsen se reunir 
com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) e como mi-
nistro da Defesa, José Múcio 
Monteiro.

A gravação — divulgada 
no Dia do Marinheiro, em 
dezembro — irritou o pre-
sidente pelo timing. Àquela 

altura, o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
atuava para incluir no corte 
de gastos mudanças nas re-
gras de aposentadoria dos 
militares.

“Nesse sentido, admiti que 
o vídeo mostrou-se inopor-
tuno, particularmente em 
razão do almoço ocorrido 
à véspera do lançamento 
oficial da Campanha alusiva 
ao 13 de dezembro, Dia do 
Marinheiro. Mas que não 
é próprio se falar em falta 
de lealdade ao PR, Coman-

dante Supremo das Forças 
Armadas – Timoneiro da 
Marinha do Brasil”, disse.

Marcos Olsen negou, no 
entanto, que o vídeo tinha 
como objetivo criticar o con-
junto de medidas para o 
corte de gasto. Segundo ele, 
a mensagem está destinada 
ao público interno, especial-
mente aos militares da ativa.

“Lamento que tenha toma-
do essa interpretação, por 
alguns”, complementou.

Olsen afirma que a Mari-
nha é motivada basicamen-

te por “demonstrações de 
gratidão”. Logo, considera 
“justo” manifestar reco-
nhecimento por uma roti-
na de “sacrifícios”. Apesar 
das ponderações, o coman-
dante considera o assunto 
“encerrado”.

Corte de gastos
O projeto de lei que altera 

regras para a aposentadoria 
de militares deve ser votado 
neste ano, apesar de ter sido 
entregue aos deputados em 
2024.

A proposta estabelece que 
os militares só poderão pas-
sar para a reserva remunera-
da com a idade mínima de 
55 anos, além de 35 anos 
de serviço. A nova regra 
estabelece um período de 
transição de sete anos para 
adequação.

Apesar das ressalvas sobre 
os vídeos, sem mencionar o 
PL, Olsen ressaltou que se 
preocupa em “garantir ins-
trumentos compensatórios 
que assegurem a atratividade 
adequada à carreira militar.”

Após reunião com Lula, comando da Marinha avalia vídeo sobre privilégios como “inoportuno”

“Contudo, isso exige es-
tratégias claras e alinha-
mento político. É mais do 
que justo que a riqueza 
gerada pelo estado seja 
priorizada em investi-
mentos locais, especial-
mente em infraestrutu-
ra, inovação tecnológica 
e capacitação de mão  
de obra”.

Com um desempenho 
extraordinário nos últi-
mos meses em 2024, e 
com a segurança jurídica 
constitucionalmente res-
guardada, o que nos com-
pete fazer para transfor-
mar este patamar da Zona 
Franca de Manaus na base 
de novos avanços?

Números impressio-
nantes

O Amazonas encerrou 
2024 com números im-
pressionantes que confir-
mam sua relevância para 
a economia da Região 
Norte e para o Brasil como 
um todo. Com o estado 
respondendo por 30% de 
toda a atividade produti-
va e econômica da região 
e recolhendo mais de 50% 
dos impostos federais ge-
rados no Norte, o de-
bate sobre a destinação 

prioritária dessa riqueza 
para o desenvolvimento 
da Amazônia se torna ine-
vitável. Mais do que uma 
questão de justiça econô-
mica, trata-se de garantir 
que o crescimento seja 
sustentável e beneficie 
toda a região.

Setor de Servicos se 
destaca

O crescimento setorial 
mostra um desempenho 
sólido em 2024, de ja-
neiro acordo com dados 
econômicos publicados 
recentemente no JCAM. 
O setor de Serviços des-
tacou-se com um cresci-
mento de 26,44%, impul-
sionado pela recuperação 
do transporte e das ati-
vidades logísticas. Com 
infraestrutura estratégi-
ca e crescente demanda, 
2025 promete consolidar 
essas bases, ampliando 
oportunidades de em-
prego e atraindo novos  
investimentos.

Perspectivas positivas 
do Comércio 

No comércio, o au-
mento de 13,30% em 
2024 reflete a retomada 
econômica e o fortaleci-

mento do mercado con-
sumidor amazonense, 
que tem acompanhado 
as tendências nacionais. 
Essa expansão poderá ser 
acelerada com a melho-
ra do emprego formal e 
do poder de compra da 
população. São fatores 
que, atualmente, se en-
contram em alta e pro-
metem um novo pata-
mar com a inclusão do 
comércio do Amazonas 
na legislação ordinária da  
Reforma Tributária.

Indústria, novos recor-
des

Já na indústria, os sub-
setores químico e ter-
moplástico registraram 
crescimentos notáveis de 
27,08% e 48,06%, respec-
tivamente. Esse desempe-
nho foi sustentado pela 
modernização do Polo In-
dustrial de Manaus (PIM), 
que bateu recordes de fa-
turamento em 2024. Esses 
números sinalizam um ho-
rizonte de diversificação 
econômica e maior inser-
ção em mercados globais.

Postos de trabalho, o 
maior acerto 

Emprego e renda si-

nalizam recuperação em 
curso. Com um aumento 
de 6,7% no estoque de 
empregos formais e des-
taque para a indústria de 
transformação (+9,1%), o 
mercado de trabalho no 
Amazonas deu sinais de 
recuperação em 2024. 
Em 2025, espera-se que 
reformas fiscais e no-
vos incentivos atraiam 
empresas, intensifiquem 
contratações e am-
pliem o poder aquisitivo  
da população.

Desafios na Indústria 
Extrativista

Embora outros seto-
res tenham avançado, a 
indústria extrativista en-
frentou queda de 0,83%, 
com dificuldades parti-
cularmente no petróleo. 
Este desempenho ressal-
ta a necessidade de mo-
dernização tecnológica e 
investimentos para tor-
nar o setor competitivo 
novamente. Em 2025, a 
integração da bioeco-
nomia pode apresentar 
alternativas viáveis para 
transformar a riqueza na-
tural em valor econômico 
e social.

Urgência da infraestru-

tura de transportes 
Logística é o gargalo 

que precisa de soluções. 
Apesar do aumento na 
arrecadação tributária, 
a infraestrutura logísti-
ca do Amazonas segue 
como um entrave. O es-
tado depende fortemen-
te do transporte fluvial, 
que sofre com limitações 
operacionais e falta de in-
vestimentos estratégicos. 
A melhoria dessa infraes-
trutura será crucial para 
sustentar o crescimento 
do comércio, da indústria 
e da exportação.

Reformas Fiscais e os 
riscos para o futuro

A reforma tributária, em 
curso, representa um de-
safio para o Amazonas. A 
redistribuição de recursos e 
a possibilidade de redução 
de incentivos fiscais à Zona 
Franca de Manaus exigem 
atenção e articulação políti-
ca intensa. A bancada par-
lamentar da Amazônia terá 
papel crucial em garantir 
que o modelo econômico 
regional seja preservado e 
adaptado ao novo cenário 
nacional.

O caminho é a mobi-

lização regional
Diante desse panorama, 

o que nos compete fazer? 
O Amazonas tem um de-
sempenho robusto que 
pode ser transformado 
em uma plataforma de 
avanços ainda maiores. 
Contudo, isso exige estra-
tégias claras e alinhamen-
to político. É mais do que 
justo que a riqueza gerada 
pelo estado seja priori-
zada em investimentos 
locais, especialmente em 
infraestrutura, inovação 
tecnológica e capacitação 
de mão de obra.

Bancada Parlamentar 
da Amazônia, o propó-
sito 

A mobilização da ban-
cada parlamentar amazô-
nica deve ser uma prio-
ridade, garantindo que 
os recursos advindos do 
crescimento econômico 
sejam aplicados de forma 
a beneficiar diretamente 
a região. Assim, o Ama-
zonas poderá consolidar 
sua posição como motor 
econômico do Norte e 
catalisador de um desen-
volvimento sustentável 
para toda a Amazônia 
brasileira.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Cidades

Atuação das forças de 
segurança reduziram 
indicadores e contri-
buíram para diminuir 
em mais de 37% o nú-
mero de atendimentos 
nos prontos-socorros

O governador Wilson 
Lima apresentou, 
nesta segunda-
-feira (06/01), um 

balanço das ações realiza-
das nas áreas de segurança 
pública e saúde durante o 
período das festas de fim de 
ano. Com a atuação de 2,6 mil 
servidores em operações de 
patrulhamento e fiscalização 
de trânsito nos feriados de 
Natal e Réveillon, o Governo 
do Amazonas alcançou redu-
ção de 66,7% de acidentes 
com vítimas fatais e 28,5% 
sem vítimas fatais, diminuin-
do a demanda nos principais 
hospitais e prontos-socorros 
de Manaus.

“Nós tivemos um fim de 
ano histórico, tanto do ponto 
de vista da segurança quanto 
da saúde. Os números são 
muito positivos, resultado de 
uma ação conjunta feita com 
o Detran, Polícia Militar, Po-
lícia Civil, Bombeiros, Secre-
taria de Segurança Pública, 
Secretaria de Saúde, e isso 
fez com que o número de 
procura nas unidades dimi-
nuísse significativamente”, 
afirmou o governador Wil-
son Lima, acompanhado dos 
secretários de Segurança, Vi-
nícius Almeida, e de Saúde, 
Nayara Maksoud.

Durante os dias 24 e 25 e 31 

Balanço das ações realizadas nas áreas de segurança pública e saúde

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima apresenta 
balanço das operações realizadas 

dezembro e 1º de janeiro, o 
efetivo foi intensificado com 
2,6 mil agentes das Polícias 
Militar e Civil, do Departa-
mento Estadual de Trânsito 
(Detran-AM) e do Corpo de 
Bombeiros, com atuação em 
todas as zonas da cidade.

“Nós montamos 10 bar-
reiras na cidade em pontos 
estratégicos e montamos 
estruturas de policiamento 
naqueles locais de grande 
movimento, como foi o caso 
da Ponta Negra, o Largo São 
Sebastião, do Amarelinho, 
enfim, onde tinha festa e aglo-
meração nós estávamos lá 
com as equipes”, acrescentou 
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o governador Wilson Lima.
O governador Wilson Lima 

destacou, ainda, que o mes-
mo planejamento realizado 
no fim de ano, que autuou 
ainda 179 motoristas diri-
gindo sob o efeito de álcool, 
para o Carnaval seguirá a 
mesma estrutura de trabalho 
preparada para o Natal e 
Ano Novo.

Saúde
O resultado das operações 

pode ser sentido nos atendi-
mentos realizados nos três 
principais prontos-socorros 
de Manaus: João Lúcio, Platão 
Araújo e 28 de Agosto, que 

no mesmo período de Natal 
e Réveillon de 2024, apre-
sentaram redução de 37% 
no número de atendimentos 
em comparação com 2023.

As demandas mais procu-
radas nas unidades também 
apresentaram diminuição 
nos três hospitais, resultado 
das operações voltadas para 
a fiscalização no trânsito. Em 
ortopedia, o Hospital Platão 
Araújo chegou a reduzir 60% 
na demanda em relação ao 
ano passado. Para cirurgias 
gerais, a maior queda foi no 
HPS 28 de Agosto, reduzindo 
a procura em 26% durante 
as festas.

Operação Natal Mais Se-
guro

Além do reforço realizado 
nos quatro dias de feriado, 
o Governo do Amazonas já 
havia intensificado o policia-
mento ostensivo no Estado, 
com a Operação Natal Mais 
Seguro, lançada no mês de 
novembro, com foco no pa-
trulhamento das principais 
áreas comerciais e bancárias 
de Manaus.

Apenas na capital foi dis-
ponibilizado um efetivo de 
1,4 mil policiais militares, 
o que resultou entre 11 de 
novembro e 31 de dezem-
bro na queda dos casos de 

Pesquisa apoiada pelo Governo do Amazonas 
analisa percepção de professores e estudantes

Extrativistas de Lábrea assistidos 
pelo Idam recebem R$ 1,4 milhão

Conhecer a visão e as ações 
de professores e alunos de 
escolas públicas sobre vio-
lência sexual de crianças e 
adolescentes, a fim de iden-
tificar de que forma o espa-
ço escolar tem contribuído 
ou não para redução desses 
casos foram os objetivos da 
pesquisa “Enfrentamento da 
violência sexual contra crian-
ças e adolescentes: a res-
ponsabilidade da escola na 
proteção de direito”, apoiada 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado 
do Amazonas (Fapeam), de-
senvolvida por pesquisadoras 
da Universidade Federal do 
Amazonas (Ufam).

O estudo coordenado pela 
doutora em Política Social, 
Cristiane Fernandez, fomen-
tado pelo Programa de Apoio 
à Pesquisa (Universal Ama-
zonas) da Fapeam, edital n.º 
006/2019, aponta que os 
estudantes sabem o que é 
violência sexual, conseguem 
identificar as consequências 
e têm a clareza do que se 
constitui uma violação de 
direitos ao corpo do outro. 
E também aponta que os 
estudantes reconhecem a si-
tuação de vulnerabilidade em 

Além dos pneus da Michelin, 
a borracha amazonense tam-
bém está no solado dos cal-
çados produzidos pela Veja, 
multinacional francesa tam-
bém conhecida como Vert. A 
comercialização da matéria-
-prima, estimada em 70 tone-
ladas, somada ao pagamento 
da subvenção via Governo do 
Amazonas rendeu, em 2024, 
R$ 1,4 milhão aos extrativistas 
de Lábrea (distante 702 quilô-
metros de Manaus) assistidos 
pelo Instituto de Desenvolvi-
mento Agropecuário e Flores-
tal sustentável do Estado do 
Amazonas (Idam). 

Além de assistir os extrativis-
tas, o instituto, em conjunto 
com a Agência de Desen-
volvimento Sustentável do 
Amazonas (ADS) e a Prefei-
tura de Lábrea, intermediou 
a venda da borracha para a 
indústria. Durante o período, 
a iniciativa beneficiou 320 ex-
trativistas da Associação de 
Produtores Agroextrativistas 
da Comunidade José Gonçal-
ves (APACJG), segundo o ge-
rente da UnLoc Idam/Lábrea,  
Carlos Pantoja. 

“Como a multinacional já 
tinha uma parceria com co-
munitários no Acre, nós esten-

que se encontram crianças e 
adolescentes diante de adul-
tos opressivos, autoritários e 
abusadores sexuais, assim 
como sabem diferenciar a 
sexualidade saudável.

A pesquisa foi realizada em 
diversas etapas, com revisão 
de literatura sobre o assunto, 
treinamento com os pesqui-
sadores sobre a metodologia 
adotada, entrevista com os 
diretores de cinco escolas de 
Manaus, Novo Airão, Coari, 
Iranduba e Rio Preto da Eva; 
roda de conversa com os 
adolescentes e grupo focal, 
que consiste numa entrevista 
coletiva com os professores.

Em relação aos professores, 
a pesquisa identificou que há 
uma reflexão sobre o tema, 
mostram conhecimentos em 
relação ao entendimento so-
bre violência sexual, sendo 
perceptível a necessidade de 
formação continuada e ações 
intersetoriais para interven-
ção nesta área. Além de apon-
tarem a família como funda-
mental na educação sobre a 
sexualidade e na orientação 
da proteção.

“O enfrentamento a violên-
cias sexuais contra crianças 
e adolescentes requer o en-
volvimento de todos. Não há 

demos a oferta de trazermos o 
mesmo acordo para os comu-
nitários de Lábrea. Essa parce-
ria iniciou há cinco anos, após 
realizarmos palestras e reuni-
ões com os agroextrativistas, 
que demonstraram grande 
interesse”, disse o gerente. 

Pantoja lembra que, de 
início, a produção comer-
cializada para a Veja foi de 
3,5 toneladas, que, com o 
passar do tempo, avançou 
e atingiu, no ano passado, a 
marca de 70 toneladas. “Além 
disso, o número de produ-
tores beneficiados também 
disparou. Atualmente, dos 
355 membros associados da 
APACJG, 320 participam do 

como resolver esse problema 
sozinho. A sociedade precisa 
sentir a responsabilidade de 
proteger crianças e adoles-
centes, em todo o tempo, 
em todo lugar”, destaca a 
coordenadora do estudo.

Cristiane defende que a 
educação exerce papel fun-
damental no enfrentamento 
da violência sexual contra 
crianças e adolescentes por 
integrar a rede de prote-
ção.  Para ela, a educação ou 
orientação realizada na es-
cola constitui uma ferramen-
ta importante para a pre-
venção de diversas formas 
de violência sexual ocorridas 
na escola e, principalmente, 
no espaço familiar.

comércio da borracha com a  
empresa”, comemorou. 

Pagamentos
Conforme o Idam, os extra-

tivistas recebem, atualmente, 
por quilo de matéria-prima, 
R$ 17, somando os paga-
mentos da Veja e subvenção 
da borracha, no âmbito do 
Governo do Estado.  

“Nesse valor (R$ 17), conta, 
também, um bônus adicional 
de R$ 3 aos produtores que 
se enquadrem nas especifi-
cações de qualidade da em-
presa, nas quais estão inclusas 
o cuidado com a árvore, não 
desmatamento e qualidade do 
produto”, destacou o gerente.

 VIOLÊNCIA SEXUALVENDA DE BORRACHA E PAGAMENTO DE SUBVENÇÃO

A pesquisa foi realizada em diver-
sas fases e contou com entrevistas 
em escolas da capital e interior

Registrado no ano no acumula-
do de 2024, o valor beneficiou R$ 
320 trabalhadores do município
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homicídios (-40%) e roubos 
(-18%) e no aumento das 
apreensões de armas de 
fogo (+171%), em relação 
ao mesmo período de fes-
tividades em 2023.

Complexo Sul
Durante a apresentação 

do balanço de fim de ano, 
o governador Wilson Lima 
mostrou, ainda, os indica-
dores de atendimento no 
Complexo Hospitalar Sul, 
que incluem o HPS 28 de 
Agosto e do Instituto da Mu-
lher Dona Lindu, que desde 
o mês, de dezembro passou 
a ter uma nova gestão. Em 
um mês o novo complexo 
registrou mais de 11 mil 
atendimentos, demonstran-
do a ampliação do serviço 
e a evolução nos fluxos de 
procedimentos cirúrgicos.

Do dia 1º a 31 de dezem-
bro de 2024, o Hospital e 
Pronto-Socorro 28 de Agos-
to realizou 708 cirurgias, 
aumentando a média de 
procedimentos de 15 para 
24 por dia. A quantidade 
de operações cirúrgicas em 
ortopedia também subiu de 
cinco para 15 ao dia, re-
duzindo a fila de espera  
de pacientes.

No Instituto da Mulher 
Dona Lindu, o número de 
cirurgias ginecológicas to-
talizou 123 em dezembro. 
O número de partos tam-
bém aumentou em 40% 
no Centro de Parto Normal 
Inter-Hospitalar, bem como 
a evolução estrutural nas 
duas unidades de saúde, 
contratação de funcioná-
rios e ajuste no pagamento 
dos salários das equipes e  
dos fornecedores.



PC-AM resgata cinco irmãs vítimas 
de abuso sexual pelo Padrasto

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por 
meio da Delegacia 
Especializada em Pro-

teção à Criança e ao Adoles-
cente (Depca), com o apoio da 
Coordenadoria de Operações 
e Recursos Especiais (Core-
-AM) e do Conselho Tutelar 
da Zona Leste II, deflagrou, 
nesta segunda-feira (06/01), 
a Operação Infância Perdida. 
A ação resultou no resgate de 
cinco irmãs, com idades de 2, 8, 
10, 13 e 14 anos, que estavam 
sendo vítimas de abuso sexual 
por parte do padrasto.

Além disso, a operação le-
vou à prisão preventiva da 
mãe das vítimas, que consen-
tia com os crimes. O padrasto, 
Ademir Barbosa da Costa, de 
50 anos, não foi localizado e 
encontra-se foragido.

Em coletiva de imprensa, 
o delegado-geral adjunto da 
PC-AM, Guilherme Torres, elo-
giou o trabalho da equipe da 
Depca. Ele destacou que essa 
operação marca o início de 
2025 com resultados positivos 
ao resgatar as vítimas de um 
ambiente de maus-tratos e 
reforçar o comprometimento 
da delegacia com a proteção 
dos mais vulneráveis.

“O caso que divulgamos 
hoje envolve um casal suspei-
to de praticar violência sexual 
contra cinco irmãs. O padras-
to cometia os crimes com 
o consentimento da própria 
mãe das menores. As vítimas 
não tiveram a proteção de 
quem deveria zelar por elas 
e, ao contrário, enfrentaram 
abusos vindos justamente de 
seus responsáveis”, explicou o 
delegado-geral adjunto.

Na ocasião, Torres relatou 
que o homem está foragido, 
mas as autoridades estão 
trabalhando para localizá-lo 
e prendê-lo para trazer alívio 
às vítimas, que atualmente 
estão sob os cuidados do 
Conselho Tutelar da zona 
Leste, recebendo todo o su-
porte necessário.

“Quero ressaltar que no 
ano passado foram registra-
dos 4 mil Boletins de Ocor-
rência (BOs) relacionados à 
violência contra crianças e 
adolescentes. Isso demons-
tra a confiança da popula-
ção no trabalho da polícia. 
Estamos empenhados em 
reduzir as subnotificações 
e investigar esses crimes 
cruéis”, concluiu.

Os crimes acontece-
ram com o consen-
timento da mãe das 
vítimas, que foi presa 
nesta segunda-feira

PM-AM apreende 16 kg 
de drogas escondidas em 
formato de cebolas

PMAM prende dez pessoas por 
envolvimento com tráfico de drogas

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da 3ª 
Companhia de Polícia Mili-
tar (CPM), apreendeu cerca 
de 16 quilos de pasta base 
de cocaína, que estavam 
armazenadas em 75 bolas 
plásticas envolvidas em cas-
cas de cebolas. A ocorrên-
cia foi atendida no sábado 
(04/01), no município de 
Santo do Içá (a 878 quilô-
metros de Manaus).

Os policiais militares che-
garam até o material após 
receberem denúncia anô-
nima, via linha direta, às 
10h, informando que duas 
pessoas havia deixado, du-
rante a madrugada, alguns 
sacos próximos a uma casa 
abandonada, na região do 
Porto Novo, no bairro Tara-
cuá, naquele município.

Ao chegar ao endereço 
indicado, a equipe policial 
encontrou os sacos con-
tendo cebolas e, depois de 
uma inspeção cuidadosa, 
identificou que dentro de-

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) prendeu dez pessoas, 
com idades entre 19 e 43 anos, 
por envolvimento com tráfico de 
drogas, entre sexta-feira (03/01) 
e sábado (04/01), nas zonas leste, 
norte e oeste de Manaus. Em uma 
das ações, uma adolescente, de 
16, foi apreendida.

Na noite de sábado (04/01), 
por volta das 21h30, a equipe 
policial da Força Tática prendeu 
cinco pessoas no beco Sete de 
Abril, bairro Dom Pedro I, após 
os policiais militares flagrarem os 
suspeitos comercializando dro-
gas em frente a uma residência.

Foram apreendidas porções de 
maconha e oxi, além de duas 
balanças de precisão, que foram 
encaminhadas, juntamente com 
o grupo, para o 19º DIP.

Também na noite de sábado, 
por volta das 22h, a equipe po-
licial da 8ª Cicom prendeu um 
homem, de 19 anos, no beco da 
Paz, bairro Santo Agostinho. O 
suspeito tentou fugir ao perceber 
a chegada da viatura, mas foi 
capturado com porções de co-

les haviam bolas de plástico 
revestidas com casca do ma-
terial orgânico, simulando 
cebolas reais.

Após a abertura das bolas, 
foi constatado que o mate-
rial encontrado tratava-se 
de pasta base de cocaína. 
O total de droga apreen-
dida foi de 16 quilos e 85 
gramas, distribuídos em 75 
bolas plásticas. O entorpe-
cente foi encaminhado à 
53ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) do município.

caína, oxi e maconha, R$ 229 em 
espécie, uma balança de precisão 
e uma arma branca.

O homem e o material apreen-
dido foram encaminhados ao 19º 
DIP, onde foi verificado que ele 
já possui passagem pela polícia.

No sábado pela manhã, às 9h, 
a Academia de Polícia Militar 
(APM), em patrulhamento na 
rua Marcílio Dias, Centro, pren-
deu um homem, de 20 anos, 

Investigação
Segundo a delegada Julia-

na Tuma, titular da Depca, a 
denúncia contra o homem foi 
feita inicialmente pela ado-
lescente de 13 anos, que não 
suportava mais os abusos so-
fridos. Durante a investigação, 
constatou-se que além, dela, 
as outras quatro irmãs tam-
bém eram vítimas, incluindo a 
mais nova, de apenas 2 anos, 
filha biológica do suspeito.

“Verificamos que o autor 
cometia os abusos com a co-
nivência da mãe das vítimas. 
Em um dos episódios, ela 
chegou a entregar a filha de 
13 anos como um ‘presente’ 
para ele. Além disso, foi confir-
mado que as crianças também 
eram submetidas a agressões 

Ambos responderão pelo crime de estupro de vulnerável. A mulher passará por audiência de custódia e ficará à disposição do Poder Judiciário.

físicas e violência psicológica. 
Quando as vítimas relatavam 
a situação para a mãe, ela 
ignorava os pedidos de ajuda 
e pedia para que não abor-
recessem o autor”, detalhou 
a delegada.

O caso gerou grande indig-
nação e no Plantão Criminal 
foi solicitada uma medida 
protetiva em favor das ví-
timas e a representação da 
prisão preventiva do casal foi 
feita Ministério Público (MP). 
Ambas as solicitações foram 
deferidas pela Justiça. A ope-
ração batizada de Infância 
Perdida recebeu esse nome 
porque a denúncia foi regis-
trada por uma das próprias 
vítimas que não suportava 
mais o sofrimento.

“O principal objetivo da 
ação era garantir a retirada 
das crianças da situação de 
violência e restabelecer seu 
bem-estar. Contamos com o 
apoio do Conselho Tutelar da 
Zona Leste e conseguimos 
resgatar as vítimas com su-
cesso. Infelizmente, o autor 
ainda está em local incerto, 
mas a mãe das crianças foi 
presa”, esclareceu Tuma.

A conselheira tutelar Ângela 
Santos, do Conselho Tutelar 
Zona Leste 2, explicou que 
a vítima que fez a denúncia 
estava abrigada na casa de 
uma família que também co-
laborou com a Polícia Civil ao 
registrar o caso.

“Nós estamos buscando 
identificar outros familiares 

das vítimas, mas por enquanto 
elas serão encaminhadas para 
um abrigo onde receberão 
acolhimento. Todas estão re-
cebendo os cuidados neces-
sários,\ incluindo apoio psico-
lógico para ajudar a amenizar 
o trauma que sofreram”, in-
formou Ângela Santos.

Procurado
A PC-AM solicita que qual-

quer pessoa que tenha infor-
mações sobre a localização 
de Ademir entre em contato 
pelos números (92) 99962-
2441, disque-denúncia da 
Depca, ou pelo 181, da Se-
cretaria de Estado de Se-
gurança Pública (SSP-AM). 
A identidade do informante 
será mantida em sigilo.

em posse de entorpecentes. Ele 
tentou fugir ao notar a presença 
da equipe, mas foi interceptado 
em uma loja.

Foram apreendidas 50 porções 
de cocaína, nove de maconha e 
R$ 165 em espécie. O suspeito 
foi conduzido ao 1º DIP, onde 
foi autuado em flagrante.

Sexta-feira
Por volta das 21h30, policiais 

PASTA BASE DE COCAÍNAEM AÇÕES NO FIM DE SEMANA

Entorpecente estava armazenado 
em 75 bolas de plástico envolvidas 
em material orgânico

As ações resultaram na apreensão de entorpecentes, dinheiro, balanças 
de precisão
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Operação Infância Perdida

militares da 13ª Cicom apre-
enderam uma adolescente, de 
16 anos, no beco da Paz, bairro 
Cidade de Deus. Com base em 
denúncias, os policiais militares 
localizaram a jovem e confirma-
ram que ela escondia drogas sob 
uma ponte de madeira.

Foram apreendidas 17 por-
ções de oxi e R$ 59 em espécie. 
Em seguida, ela foi encaminha-
da à Delegacia Especializada 
em Apuração de Atos Infra-
cionais (DEAAI).

Ainda na sexta, às 15h20, a 15ª 
Cicom prendeu um homem no 
Conjunto Viver Melhor 3. Du-
rante patrulhamento, o suspeito 
tentou fugir, mas foi detido com 
oxi, um cigarro de maconha e 
uma balança de precisão. O caso 
foi encaminhado ao 6º DIP.

Denúncia
A Polícia Militar do Amazonas 

orienta a população que infor-
me imediatamente ao tomar co-
nhecimento de qualquer ação 
criminosa, por meio do disque 
denúncia 181 ou pelo 190. 
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Política

A Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Ale-
am) divulgou o Relató-
rio de Atividades com 
o resumo das ações 
realizadas entre 1º de 
fevereiro e 13 de de-
zembro de 2024, a partir 
da 2ª Sessão Legislativa 
da 20ª Legislatura.

O documento des-
taca os esforços 
das Comissões 
Técnicas e dos 

parlamentares na análise e 
emissão de pareceres sobre 
diversas proposições, evi-
denciando o compromisso 
com a transparência e o 
aprimoramento da prática 
legislativa no Estado.

No período exposto, fo-
ram recebidas 1.970 propo-
sições para análise, abran-
gendo diferentes tipos de 
iniciativas legislativas, sen-
do 7 Propostas de Emenda 
à Constituição (PEC); 17 Pro-
jetos de Lei Complementar 
(PLC); 1.701 Projetos de Lei 
Ordinária (PL); 128 Proje-
tos de Resolução Legislativa 
(PRL) e 77 vetos a Projetos 
de Lei.

Além disso, o relatório in-
clui proposições oriundas 
de legislaturas anteriores 
que foram desarquivadas 
para deliberação durante 
o ano.

Das proposições apresen-
tadas, 800 foram aprovadas 
pela Assembleia Legislativa. 
Entre as matérias aprovadas 
pelos deputados e deputa-
das estaduais, destacam-se 
duas Propostas de Emenda 
à Constituição; 10 Projetos 
de Lei Complementar, 638 
Projetos de Lei Ordinária, 37 
Projetos de Decreto Legis-
lativo, 59 Projetos de Reso-

Comissões Técnicas e dos 
parlamentares na análise e 
emissão de pareceres sobre 
diversas proposições

Assembleia Legislativa do AM apresenta relatório 
dos trabalhos das comissões técnicas em 2024

lução Legislativa e 54 vetos 
a Projetos de Lei mantidos.

O relatório informa, ain-
da, que estão pendentes de 
análise 914 proposições e 
256 foram arquivadas.

Segundo o presidente da 
Casa Legislativa, deputado 
Roberto Cidade (União Bra-
sil), os números refletem 
uma intensa atividade le-
gislativa ao longo de 2024, 
demonstrando o empenho 
da Aleam em atender às 
demandas da sociedade 
amazonense. “A divulgação 
desses dados é uma ferra-
menta essencial para avaliar 
a qualidade dos serviços 
prestados pela Assembleia 
Legislativa. Além disso, per-
mite identificar acertos e fa-

lhas no processo legislativo, 
contribuindo para o aperfei-
çoamento da atuação par-
lamentar e a aproximação 
com a população”, avaliou.

O parlamentar diz, ainda, 
que a Assembleia Legislati-
va reafirma o compromisso 
com a prestação de contas 
à sociedade, promovendo 
maior transparência e efi-
ciência no cumprimento de 
suas atribuições constitu-
cionais. “O balanço de ativi-
dades serve não apenas para 
informar, mas também para 
fortalecer a confiança da 
população nas instituições 
democráticas”, diz.

Atividades das Comissões
O relatório fornece um le-

vantamento detalhado das 
atividades realizadas pelas 
Comissões Legislativas em 
2024, destacando a partici-
pação em proposições rece-
bidas; pareceres emitidos e 
eventos realizados.

A Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação 
(CCJR) lidera em número 
de proposições recebidas, 
totalizando 390, com 263 
pareceres favoráveis e 119 
contrários. Seguem-se as 
Comissões de Saúde e Pre-
vidência (142 proposições 
recebidas) e Mulher, da 
Família e da Pessoa Idosa 
(74 proposições recebidas), 
demonstrando o peso de 
áreas sociais e de saúde no 
trabalho legislativo.

A Comissão de Mulher, 
da Família e da Pessoa 
Idosa também se destaca 
pelo elevado número de 
reuniões internas (602) e 
visitas técnicas (129). Já a 
Comissão de Proteção aos 
Animais, Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável realizou 305 reuniões 
internas, 1.128 visitas téc-
nicas e 598 participações 
em eventos.

A Comissão de Saúde e 
Previdência foi a mais ativa 
na realização de Audiências 
Públicas, com 17 realizadas.

Outras comissões tam-
bém apresentaram núme-
ros significativos, como a de 
Direitos Humanos, Pessoa 
com Deficiência e Promo-
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Conflito indígena no Paraná expõe divergências 
entre governos Lula e Ratinho Júnior

Deputado Mário César Filho recebe moeda 
de distinção da Polícia Civil do Amazonas

O conflito na terra in-
dígena da comunidade 
Avá-Guarani, no Paraná, 
evidencia dificuldades de 
coordenação entre os go-
vernos federal e estadual, 
opondo o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) e o 
governador Ratinho Júnior 
(PSD). Ambos os políticos 
figuram como possíveis 
candidatos à presidência 
em 2026.

Aliados de Ratinho Júnior 
afirmaram à imprensa, nes-
te domingo (5), que a ação 
do Ministério da Justiça de 
reforço do efetivo da Força 
Nacional é insuficiente e 
tardia. Por se tratar de terra 
indígena, a atribuição é do 
governo federal.

O governo paranaense ar-
gumenta que, caso a legis-
lação permitisse, estaria dis-
posto a intervir diretamente 
na mediação do conflito. Já 
o governo federal ressalta 
que monitora a situação e 
ampliou o efetivo de segu-
rança na região.

Em outubro, Ratinho Jú-

Nesta segunda-feira (6/1), 
o deputado estadual Mário 
César Filho (UB) foi home-
nageado pela Polícia Civil do 
Amazonas com a entrega da 
moeda de distinção, honra-
ria entregue pelo delegado-
-geral adjunto Guilherme 
Torres. A moeda representa 
o destaque das contribui-
ções do parlamentar para 
o fortalecimento da institui-
ção e o apoio aos policiais 
civis do Estado.

“Receber essa honraria é 
uma grande honra e um 
reconhecimento ao traba-
lho realizado durante meu 
mandato, especialmente no 
estreitamento entre o Poder 
Legislativo e as forças de 
segurança do Amazonas. 
Agradeço profundamente 
à Polícia Civil, ao delega-
do-geral Bruno Fraga e ao 
delegado-geral adjunto, 
Guilherme Torres, além de 
todos os policiais civis que 
se dedicam à segurança da 
nossa população”, declarou 
o deputado.

A moeda de distinção 

nior alertou a presidência 
da República sobre a esca-
lada de violência no local. 
A percepção do governo 
do Paraná é de que, dois 
meses após o alerta, a situ-
ação se agravou, com no-
vos ataques contra jovens e 
crianças. Em sete dias, foram 
registrados quatro ataques 
contra indígenas morado-

tem um significado histó-
rico marcante. Inspirada na 
tradição romana, na qual 
os imperadores concediam 
moedas como símbolo de 
reconhecimento aos guer-
reiros que retornavam vi-
toriosos das batalhas, a 
homenagem destaca aque-
les que contribuem para o 
fortalecimento das institui-
ções de segurança pública e  
da sociedade.

O delegado-geral adjunto, 
Guilherme Torres, enfatizou 
o apoio que o deputado 

res do Oeste do Paraná.
No comunicado remeti-

do a Lula, o governador 
cobra mais celeridade dos 
ministérios da Justiça, do 
Desenvolvimento Agrário e 
da Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai) 
para “uma solução pacífica 
que contemple o bem-estar 
de todos”.

dá à Polícia Civil e à insti-
tuição, em especial com a 
criação e aprovação de Leis 
que combatam o tráfico de 
pessoas, o desaparecimento 
de pessoas e o apoio às 
famílias vítimas da violência 
no Amazonas.

“Essa moeda representa 
o destaque do deputado e 
de seu trabalho em prol da 
Polícia Civil do Amazonas, 
que vem desenvolvendo e 
apoiando ações e Leis para  
melhorar a segurança no 
Estado”, afirmou.

DIFICULDADES DE COORDENAÇÃOHOMENAGEM 

Governador do Paraná, Ratinho Ju-
nior (PSD) e o Presidente Lula (PT)

Deputado estadual Mário César Filho (UB) e 
o delegado-geral adjunto, Guilherme Torres
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ção Social, com 12 audiên-
cias realizadas.

A Comissão de Mulher, da 
Família e da Pessoa Idosa 
lidera novamente em even-
tos realizados (14) e parti-
cipação em eventos (14), 
mostrando ampla articula-
ção com diferentes setores 
da sociedade.

Comissões temáticas, 
como Agricultura, Pecuária 
e Desenvolvimento Rural, 
demonstraram expressiva 
atuação com 196 reuniões 
internas e 63 visitas técni-
cas, reforçando sua conexão 
com as áreas produtivas. 
A comissão de Segurança 
Pública também se destacou 
com 39 proposições recebi-
das e 602 reuniões internas.



continua a fazer projeções 
para o ano encerrado. Neste 
caso, a expectativa para o 
índice inflacionário cami-
nhou em sentido oposto, 
reduzindo dos 4,90% proje-
tados há uma semana para 
4,89%, segundo o boletim 
divulgado hoje. O teto para 
a meta inflacionária esti-
pulada para 2024 é 4,50%.

Selic
Para alcançar a meta de 

inflação, o Banco Central 

usa como principal instru-
mento a taxa básica de 
juros, a Selic, definida em 
12,25% ao ano pelo Co-
mitê de Política Monetária 
(Copom). A alta recente do 
dólar e as incertezas em 
torno da inflação e da eco-
nomia global fizeram o BC 
aumentar o ritmo de alta 
dos juros na última reunião 
do ano, dia 11 de dezembro.

A expectativa, portanto, é 
que a Selic apresente alta 
já no início de 2025. Diante 

desse cenário, o mercado 
financeiro aumentou a pro-
jeção dessa taxa básica para 
o fim deste ano, passando 
dos 14,75% projetados há 
uma semana, para os 15% 
projetados neste boletim 
mais recente. Há quatro 
semanas, esta projeção es-
tava em 13,50%.

Para os anos subse-
quentes, o mercado tra-
balha com uma projeção 
de 12% em 2026; e de 
10% em 2027.

Economia

Boletim Focus pro-
jeta dólar a R$ 6 e 
Selic com 15%, ao 
final do ano

O mercado finan-
ceiro mantém as 
expectativas de 
alta tanto para a 

inflação como para a co-
tação do dólar em 2025. 
No caso da inflação, essa 
expectativa de alta se man-
tém há 12 semanas, cul-
minando, agora, com uma 
projeção de que, ao final 
do ano, o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) – considerado 
a inflação oficial do país – 
esteja em 4,99%.

Há uma semana, a ex-
pectativa do mercado era 
de que a inflação fechasse 
2025 em 4,96%; e há quatro 
semanas era de que fechas-
se em 4,59%. Para os anos 
subsequentes, o mercado 
trabalha com expectativas 
inflacionárias de 4,03% em 
2026; e de 3,90 em 2027. Os 
números constam do Bole-
tim Focus, divulgado nesta 
segunda-feira (6) pelo Ban-
co Central (BC).

A estimativa para 2025 é 
mais pessimista que as pre-
visões oficiais. O governo 
federal estima um IPCA de 
3,1% este ano, segundo a Lei 
de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) de 2025 aprovada 
no Congresso Nacional.

Como ainda não foi di-
vulgado o índice oficial da 
inflação de 2024, o mercado 

Sede do Banco Central

pectativas se mantêm está-
veis, em R$ 5,90 e R$ 5,80, 
respectivamente.

Já as previsões para o Pro-
duto Interno Bruto (PIB – a 
soma dos bens e serviços 
produzidos no país) de 2025 
aumentaram de 2,01% para 
2,02%. Há quatro semanas, 
o mercado projetava cresci-
mento de 2% para o PIB de 
2025. Para os PIBs de 2026 
e 2027, o mercado projeta 
crescimentos de 1% e 2%, 
respectivamente.

Mercado financeiro estima inflação 
de 4,99% em 2025, prevê Banco Central

Dólar e PIB
O mercado projeta que, ao 

final de 2025, o dólar esteja 
sendo comercializado a R$ 
6, mantendo a tendência 
de alta que vem sendo ob-
servada há 10 semanas. Na 
semana passada, a cotação 
esperada para o final deste 
ano era de R$ 5,96; e há 
quatro semanas era de que 
a cotação da moeda norte-
-americana fecharia o ano 
em R$ 5,77.

Para 2026 e 2027, as ex-
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Setor de serviços do Brasil tem menor 
crescimento do ano em dezembro

O setor de serviços no Brasil re-
gistrou em dezembro o menor 
crescimento do ano, com algu-
mas empresas reportando uma 
demanda mais fraca, enquanto 
os custos de insumos sofreram 
o maior aumento em quase dois 
anos e meio, mostrou a pesquisa 
Índice de Gerentes de Compras 
(PMI) da S&P Global.

O PMI de serviços caiu a 51,6 
no mês passado, ante 53,6 em 
novembro, no segundo mês 
consecutivo de queda, mas 
seguindo acima da leitura de 
50 que separa crescimento de 
contração.

No pico do ano, em julho, o 
indicador marcou 56,4.

A pesquisa mostrou que a 
captação de novos negócios 
no setor subiu em dezembro 
pelo 15º mês seguido, mas a 
taxa de crescimento foi a mais 
baixa desde agosto.

Já a confiança nos negócios 
entre as empresas de serviços, 
um sinalizador da atividade fu-
tura, caiu ao seu nível mais baixo 
em mais de três anos e meio, 
com entrevistados apontando 
preocupação com as perspec-
tivas de crescimento.

Os custos dos insumos com-
prados pelos fornecedores de 
serviços sofreram, em dezem-
bro, a maior alta em 29 meses, 
movimento que as empresas do 
setor atribuíram à desvaloriza-
ção do real e ao aumento das 

despesas com salários.
Diante do aumento nas des-

pesas, os preços cobrados pelo 
setor tiveram a maior alta desde 
agosto, marcando o 50º mês 
seguido de aumento.

“As pressões elevadas sobre 
os custos parecem ter levado 
as empresas a adotar uma pos-
tura mais cautelosa em relação 
à atividade de serviços”, disse 
Pollyanna De Lima, diretora as-
sociada de Economia da S&P 
Global Market Intelligence.

“Além disso, os clientes se 
tornaram mais prudentes com 
seus gastos, pois a inflação dos 
preços aumentou e os custos 
de empréstimos permanece-
ram altos.”

Apesar da desaceleração da 
atividade, o emprego no setor 
de serviços teve a maior taxa de 
expansão desde agosto do mês 
passado, com empresas citando 
medidas de reestruturação, resi-
liência da demanda e conquista 
de novos clientes.

Os serviços, setor com maior 
peso no Produto Interno Bruto, 
impulsionaram a atividade eco-
nômica em 2024, favorecidos 
por um desemprego em mí-
nima recorde e pelo aumento 
da renda.

O aquecimento do setor le-
vantou preocupações com a 
aceleração da inflação, em meio 
ao ciclo de aperto da política 
monetária pelo Banco Central.

PMI

O PMI de serviços caiu a 51,6 no mês passado, ante 53,6 em novembro, 
no segundo mês consecutivo de queda
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Brasil tem superávit comercial de 
US$ 74,6 bilhões em 2024

A balança comercial bra-
sileira registrou o segun-
do maior recorde em 2024, 
atingindo US$ 74,6 bilhões, 
segundo dados da Secretaria 
de Comércio Exterior (Secex) 
do Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC) divulgados 
nesta segunda-feira (6).

Conforme a Secex, o 
saldo comercial reduziu 
24,6% em relação ao de 
2023, recorde anterior, com  
US$ 98,8 bilhões.

As exportações também 
ocuparam o segundo lugar 

na linha histórica, com US$ 
337 bilhões, recuou 0,8% em 
relação ao ano anterior e 
teve um aumento de volume 
embarcado de 3%.

Já as importações cresce-
ram 9% em relação ao ano 
anterior e tiveram o segundo 
maior valor na linha tempo-
ral, com US$ 262,5 bilhões, 
com destaque para os bens 
de capital, com maior au-
mento no volume importado 
de 25,6%.

Mesmo crescendo 3,3% em 
2024, na comparação com o 
ano anterior, a corrente de 

comércio também teve o se-
gundo melhor resultado da 
série, com US$ 599,5 bilhões.

Segundo os dados do Mdic, 
no acumulado do ano, em 
comparação ao ano anterior, 
os setores que puxaram as 
alterações nas exportações 
foram os seguintes:

Queda de US$ 9 bilhões 
(11,0%) em agropecuária; 
crescimento de US$ 1,93 
bilhões (2,4%) em Indústria 
Extrativa e crescimento de 
US$ 4,81 bilhões (2,7%) em 
produtos da Indústria de 
Transformação.

Já nas importações, em 
12 meses, se comparado a 
2023, o desempenho dos 
setores foi o seguinte: cres-
cimento de US$ 1,15 bilhões 
(25,6%) em Agropecuária; 
crescimento de US$ 0,16 
bilhões (1,0%) em Indústria 
Extrativa e crescimento de 
US$ 20,4 bilhões ( 9,3%) 
em produtos da Indústria 
de Transformação.

Dados de dezembro
A divulgação também 

contempla os números de 
dezembro de 2024. Os da-
dos mostram superávit de 
US$ 4,8 bilhões, uma queda 
de 48,5% em relação ao 
mesmo mês do ano ante-
rior, quando o saldo foi de  
US$ 9,3 bilhões.

BALANÇA COMERCIAL

MDIC também apresentou sua projeção para o saldo comercial em 2025, 
prevendo um resultado positivo de US$ 60 bilhões a US$ 80 bilhões
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Cerimônia foi coman-
dada pela vice-presi-
dente Kamala Harris, 
que foi derrotada pelo 
republicano na eleição 
presidencial

A Câmara e o Senado 
dos Estados Unidos 
certificaram e vali-
daram, em sessão 

conjunta nesta segunda-
-feira (6), a vitória do presi-
dente eleito Donald Trump 
nas eleições realizadas em 
novembro de 2024.

A cerimônia começou por 
volta das 15h (horário de 
Brasília) e foi realizada no 
Capitólio, edifício sede do 
Congresso americano, em 
Washington, D.C., capital dos 
Estados Unidos. Ela durou 
cerca de 30 minutos.

JD Vance, companheiro de 
chapa de Trump e vice-presi-
dente eleito, está na sala. Ele 
é senador do estado de Ohio.

Comandada pela atual vi-
ce-presidente Kamala Harris, 
candidata democrata der-
rotada pelo republicano no 
pleito, a certificação é a última 
etapa do processo eleitoral 
antes da posse de Trump, mar-
cada para o dia 20 de janeiro, 
também em Washington, D.C.

Nessa cerimônia, dois sena-
dores e dois integrantes da 
Câmara foram selecionados 
como “escrutinadores”. Eles 
se sentaram na frente do Salão 
da Câmara e contabilizaram os 
votos dos delegados – figura 
do sistema eleitoral dos EUA.

O evento aconteceu com 
segurança reforçada, tendo 
em mente a invasão do Ca-
pitólio na última certificação, 
em janeiro de 2021, quando 
apoiadores de Trump tenta-
ram impedir a validação da 
vitória de Joe Biden.

O Secretário de Segurança 

Presidente-eleito dos EUA, Donald Trump

meio à nevasca histórica
Além do procedimento 

eleitoral, a capital americana 
também protagoniza outro 
evento histórico nesta segun-
da-feira e atravessa uma forte 
nevasca, que pode chegar a 
dois metros de altura.

O prefeito de Washington de-
clarou estado de “emergência de 
neve”. Escolas e escritórios tam-
bém fecharam devido ao tempo 
ruim. Houve, ainda, o cancela-
mento e adiamento de mais de 
1.300 voos em todo o país.

Vitória de Trump na eleição presidencial 
é certificada pelo Congresso dos EUA

Interna dos EUA determinou 
que esse é um Evento Na-
cional de Segurança Especial 
— essa é a primeira vez que 
essa designação é concedida 
para a certificação, seguindo 
uma solicitação do prefeito 
de D.C..

Por que Kamala Harris teve 
papel-chave na certificação 
de Trump?

Ao final da contagem dos 
votos dos delegados, o pre-
sidente do Senado anuncia 
os resultados. Quem lidera o 

Senado americano é o vice-
-presidente do país, por de-
terminação da Constituição.

Assim, neste caso, quem 
presidiu a sessão de certifi-
cação foi Kamala Harris, can-
didata derrotada por Trump 
no último pleito.

Ela não foi a primeira vice-
-presidente a confirmar a pró-
pria derrota. Em 2001, por 
exemplo, o vice-presidente 
democrata Al Gore presidiu a 
contagem da eleição de 2000, 
na qual ele perdeu para o 

republicano George W. Bush.

Capitólio foi invadido na 
última certificação

Após a última eleição presi-
dencial, o Capitólio foi invadi-
do por apoiadores de Donald 
Trump, que queriam impedir 
a certificação da vitória de 
Joe Biden.

O democrata derrotou o re-
publicano nas eleições presi-
denciais de 2020, mas Trump 
não reconheceu o resultado 
e afirmou, sem provas, que 

houve fraude.
A invasão aconteceu no 

dia 6 de janeiro de 2021, e 
a sessão do Congresso era 
presidida por Mike Pence, 
então vice-presidente de 
Trump e companheiro de 
chapa do republicano.

A sessão de certificação pre-
cisou ser interrompida. Os 
congressistas conseguiram 
retornar ao Capitólio e reto-
mar a certificação apenas na 
madrugada do dia seguinte.

Certificação ocorre em 

Primeiro-ministro do Canadá 
anuncia renúncia ao cargo

Casos de dengue crescem em 
SC com chegada do verão

O primeiro-ministro cana-
dense, Justin Trudeau, anun-
ciou nesta segunda-feira (6) 
que pretende renunciar à 
liderança dos liberais, após 
nove anos no cargo, mas 
permanecerá no posto 
até que o partido escolha  
um substituto.

Trudeau, sob forte pressão 
dos parlamentares liberais 
para renunciar em meio a 
pesquisas que mostram que 
o partido será esmagado na 
próxima eleição, disse em 
uma coletiva de imprensa 
que o Parlamento estará 
suspenso até março.

Isso significa que Trude-
au ainda será o primeiro-
-ministro em 20 de janeiro, 
quando o presidente eleito 
dos EUA, Donald Trump, 
assumir o cargo. Trump 
ameaçou impor tarifas que 
prejudicariam a economia 
do Canadá.

“Pretendo renunciar como 
líder do partido, como pri-
meiro-ministro depois que o 
partido selecionar seu próxi-

O número de casos de dengue 
cresceu nas duas últimas sema-
nas de dezembro em Santa Ca-
tarina, com a chegada do verão e 
com a elevação das temperaturas 
no Estado. Entre os dias 15 e 28 
de dezembro, foram registrados 
1.791 casos prováveis, represen-
tando um aumento de 717,81% 
em comparação com o mesmo 
período do ano passado, quando 
foram registrados 219 casos nas 
duas últimas semanas do ano.

Segundo dados do Centro de 
Informações Estratégicas para a 
Gestão do SUS de Santa Catarina, 
entre os 1.791 casos prováveis, 31 
já foram confirmados, sendo que 
um deles é considerado caso de 
dengue com sinais de alarme. Os 
outros 1.760 são casos suspeitos 
da doença.

O mês de dezembro teve cres-
cimento gradual do número de 
casos de dengue em Santa Ca-
tarina. Na primeira semana, entre 
os dias 1° e 7 de dezembro, foram 
351 casos prováveis registrados 
pela Diretoria de Vigilância Epi-
demiológica (Dive/SC). Já na se-
gunda semana, dos dias 8 a 14 

mo líder por meio de um pro-
cesso competitivo robusto e 
de âmbito nacional”, disse 
Trudeau. “Este país merece 
uma escolha real na próxima 
eleição, e ficou claro para 
mim que, se eu tiver que 
travar batalhas internas, não 
poderei ser a melhor opção 
nessa eleição.”

Trudeau, de 53 anos, assu-
miu o cargo em novembro 

de dezembro, há registro de 670 
casos prováveis.

Na terceira semana, entre os 
dias 15 e 21 de dezembro, o nú-
mero chegou ao maior patamar 
do mês, de 969 casos. Já entre 
os dias 22 e 28 de dezembro, 
última semana do ano, foram 
822 casos registrados.

Nesse período de crescimento 
expressivo dos casos, nas duas 
últimas semanas do ano, a região 
da Grande Florianópolis liderou 
o número de casos prováveis. 
Em seguida aparece a região 
Nordeste, que engloba a cidade 

de 2015 e foi reeleito duas 
vezes, tornando-se um dos 
primeiros-ministros mais 
longevos do Canadá.

Mas sua popularidade co-
meçou a cair há dois anos 
em meio à raiva do público 
em relação aos preços altos 
e à escassez de moradias, e 
nunca se recuperou.

As pesquisas mostram que 
os liberais perderão com 
folga para os conservado-
res da oposição oficial em 
uma eleição que deve ser 
realizada até o final de ou-
tubro, independentemente 
de quem seja o líder.

O Parlamento deveria re-
tornar em 27 de janeiro 
e os partidos de oposição 
prometeram derrubar o go-
verno assim que pudessem, 
provavelmente no final de 
março. Mas se o Parlamen-
to não retornar até 24 de 
março, o mais cedo que 
eles poderiam apresentar 
uma moção de desconfian-
ça seria em algum momento 
de maio.

de Joinville, e a Foz do Rio Itajaí.

Vacinação avança pouco
Em andamento desde feverei-

ro do ano passado, a vacinação 
contra a dengue em Santa Ca-
tarina tem como público-alvo 
crianças e adolescentes de 10 a 
14 anos das áreas mais atingidas 
para a doença.

Atualmente, o imunizante está 
disponível para esta faixa etária 
em 76 municípios das regiões 
Nordeste, Vale do Itapocu, Gran-
de Florianópolis, Médio Vale do 
Itajaí e Oeste.

PRESSÃOVACINAÇÃO ENFRENTA DESAFIOS

Justin Trudeau afirmou que per-
manecerá como premiê até que 
novo líder seja escolhido

a vacinação contra a dengue em Santa Catarina tem como público-alvo 
crianças e adolescentes de 10 a 14 anos das áreas mais atingidas
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Atriz de “Ainda Estou 
Aqui” se tornou a pri-
meira brasileira a ven-
cer o prêmio

Fernanda Torres, 59, fez 
história no Globo de 
Ouro. Neste domingo (5), 
a intérprete de Eunice 

Paiva em “Ainda Estou Aqui” 
se tornou a primeira brasileira 
a vencer o prêmio de Melhor 
Atriz em Filme de Drama.

Torres foi premiada por sua 
atuação como Eunice Paiva 
no filme “Ainda Estou Aqui”, 
baseado no livro de mesmo 
nome escrito por Marcelo 
Rubens Paiva. O longa, que 
já havia sido premiado no 
Festival de Veneza e recebeu 
indicação no Goya, entrou na 
pré-lista de seleção do Oscar 
e é a melhor chance do Brasil 
em anos na premiação.

Ao receber o prêmio, Fer-
nanda Torres se mostrou sur-
presa ao ter seu nome chama-
do ao palco como vencedora 
de Melhor Atriz em Filme de 
Drama. “Meu deus”, começou 
ela. “Eu não preparei nada 
porque eu já estava feliz [com 
a indicação].”

Confira o discurso com-
pleto de Fernanda Torres no 
Globo de Ouro:

“Esse é um ano tão incrível 
de atrizes, tantas atrizes que 
eu admiro tanto”, continuou. 
Torres concorreu contra Pa-
mela Anderson por “The Last 
Showgirl“, Angelina Jolie por 
“Maria“, Nicole Kidman por 
“Babygirl“, Tilda Swinton por 
“O Quarto ao Lado” e Kate 
Winslet, por “Lee“.

“Claro, eu quero agradecer 
o Walter Salles, meu parceiro 
e amigo. Que história, Walter! 
E, claro, eu quero dedicar [o 
prêmio] à minha mãe. Vocês 
não fazem ideia, ela estava 
aqui há 25 anos e isso é uma 
prova que a arte pode durar 
ao longo da vida, mesmo em 
momentos difíceis, como pelo 
qual essa maravilhosa Eunice 
Paiva passou – e a mesma 
coisa que está acontecendo 

Fernanda Torres faz história no Globo de Ouro com vitória 

Marcelo Rubens Paiva celebra vitória de Fernanda Torres 
DIVULGAÇÃO

Atriz se tornou primeira brasileira a vencer categoria por interpretar Eunice Paiva

“AINDA ESTAMOS AQUI”

Fernanda Torres faz história e vence 
Globo de Ouro de Melhor Atriz

agora no mundo, com tanto 
medo. Esse é um filme que 
nos ajuda a pensar em como 
sobreviver a tempos difíceis 
como esses.”

A 82ª edição do evento, que 
abre a temporada de prêmios 
de 2025, começou às 22h, 
com transmissão simultânea 
no canal TNT, na televisão por 
assinatura, e via streaming, 
na Max.

A expectativa para a tem-
porada de prêmios deste ano 
está ainda maior, com a pre-
sença de brasileiros concor-
rendo às principais categorias. 
O filme nacional “Ainda Estou 
Aqui” garantiu uma indicação 
à categoria de Melhor Filme 
em Língua Não Inglesa, assim 

como a protagonista do longa, 
Fernanda Torres, à categoria 
de Melhor Atriz em Filme de 
Drama.

Segundo a Variety, publica-
ção especializada em cinema, 
Torres era uma das favoritas 
ao prêmio.

A publicação destaca que 
Fernanda Torres “é a única atriz 
entre os indicados cujo filme 
também foi reconhecido em 
outra categoria, concorrendo 
a Melhor Filme em Língua Não 
Inglesa“. No entanto, “apesar 
do forte apoio que Fernanda 
Torres recebe dos eleitores, 
Nicole Kidman (“Babygirl“) e 
Angelina Jolie (“Maria Callas“) 
continuam sendo concorren-
tes de peso na disputa”. 

“Orgulho do Brasil”: Lula 
parabeniza Fernanda Torres 
por Globo de Ouro 

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) celebrou, na ma-
drugada desta segunda-feira 
(6), a vitória de Fernanda Tor-
res, 59, no Globo de Ouro. A 
intérprete de Eunice Paiva em 
“Ainda Estou Aqui” se tornou 
a primeira brasileira a vencer 
o prêmio de Melhor Atriz em 
Filme de Drama.

“Emocionante. Fernanda 
Torres é orgulho do Brasil. 
Melhor Atriz em Filme de Dra-
ma no Globo de Ouro pela sua 
grande atuação no filme Ainda 
Estou Aqui. Como ela mesma 
diz: ‘A vida presta’. Parabéns, 
Fernanda Torres”, escreveu 

Lula nas redes sociais.
Em dezembro passado, o 

presidente e a primeira-dama, 
Janja da Silva, posaram para 
foto ao lado da atriz, em Brasí-
lia. À época, Lula declarou tor-
cida pela brasileira na disputa 
pelo Globo de Ouro.

Em seu discurso, a atriz 
brasileira agradeceu ao di-
retor Walter Salles, ao ma-
rido Andrucha Waddington 
e aos filhos.

“Meu Deus, eu não prepa-
rei nada, não sabia se estava 
pronta. Este foi um ano ex-
traordinário para as atrizes. 
Há tantas aqui que eu admiro 
profundamente”, disse Torres.

“E, claro, quero agradecer 
ao Walter Salles, meu par-

Marcelo Rubens Paiva, 65, autor do 
livro autobiográfico que originou o filme 
“Ainda Estou Aqui”, celebrou a conquista 
de Fernanda Torres, 59, no Globo de Ouro 
nesta segunda-feira (6). Ela venceu na 
categoria Melhor Atriz em filme de drama 
após interpretar Eunice Paiva no longa.

“Tentaram acabar com o cinema bra-
sileiro, criminalizar leis de incentivo à 
cultura, mas nós ainda estamos aqui. Eles 
se vão, a gente fica! Viva Fernanda Torres 
e Montenegro, Sônia, Marília, Glauber, 
Nelson, Babenco, Walter, Meirelles, Pa-
dilha, Kleber, Karim, Anselmo e tantos…”, 
escreveu Marcelo.

O escritor publicou o momento em 
que Fernanda Torres foi anunciada como 
vencedora. Ela concorreu com nomes 
de peso como Angelina Jolie por “Maria 
Callas” e Nicole Kidman por “Babygirl“.

A atriz fez história ao vencer a pre-
miação, considerada uma das mais im-
portantes de Hollywood. “Ainda Estou 
Aqui” também concorreu na categoria 
de Melhor Filme em Língua Não Inglesa, 
mas perdeu para “Emilia Pérez“.

DIVULGAÇÃO

ceiro e amigo. Que trajetó-
ria, Walter! Também quero 
dedicar este prêmio à minha 
mãe. Vocês não fazem ideia. 
Ela esteve aqui há 25 anos. 
Isso é uma prova de que a 
arte permanece ao longo da 
vida, mesmo em momentos 
difíceis, como os que Eunice 
Paiva enfrentou”, continuou.

“Vocês não imaginam o 
quanto isso significa para mim. 
Por isso, dedico este momento 
à minha mãe, à minha família, 
ao Andrucha, ao Selton [Mello], 
aos meus filhos e a todos. Muito 
obrigada ao Globo de Ouro, 
a Michael Barker [diretor da 
Sony Pictures Classics], Mara 
e tantas outras pessoas. Muito 
obrigada!”, encerrou a atriz.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Esportes

O tenista de apenas 
18 anos se consoli-
da como o número 
três do Brasil, atrás 
apenas de Thiago 
Wild (76º) e Thiago 
Monteiro (106º)

O brasileiro João 
Fonseca deu um 
salto no ranking 
da Associação 

dos Tenistas Profissionais 
(ATP) na atualização des-
ta segunda-feira. A jovem 
promessa do País conquis-
tou 32 posições na lista 
dos melhores do mundo 
e aparece agora na 113ª 
colocação, a melhor de sua 
carreira até agora.

Com a subida, o tenista 
de apenas 18 anos se con-
solida como o número três 
do Brasil, atrás apenas de 
Thiago Wild (76º) e Thiago 
Monteiro (106º). Fonseca 
vinha do 145º posto até 
ser campeão do Challen-
ger de Camberra, na Aus-
trália, no fim de semana. A 
conquista, sem perder um 
set sequer, permitiu o salto 
do brasileiro, agora mais 
perto do Top 100.

Entrar no Top 100 é uma 
das principais metas de 
tenistas desta idade. Estar 
na elite do tênis mundial 
permite ao atleta entrar 
nas chaves principais de 
todos os quatro Grand Sla-
ms da temporada, além 
de facilitar a presença em 
torneios de nível inferior, 
como os Masters 1000.

Ao ser campeão em Cam-
berra, Fonseca levantou 
seu segundo título deste 

John Textor abre o jogo sobre 
busca por novo técnico do Botafogo

Manaus anuncia a contratação do lateral-
direito Denzel Washington, ex-Barretos

DIVULGAÇÃO

INSTAGRAM/JOHN TEXTOR

John Textor, dono da 
SAF do Botafogo

Atleta tem passagem pe-
las categorias de base do 
Palmeiras-SP e Fortaleza

O Botafogo está no mer-
cado atrás de um técnico. 
John Textor, proprietário 
da SAF alvinegra, é quem 
coordena a busca pelo 
substituto de Artur Jorge. 
Nos últimos dias, o clube 
teve a oferta recusada por 
André Jardine, que optou 
por seguir no América, do 
México, e o empresário 
norte-americano abriu o 
jogo sobre o cenário.

“Claro que não esperáva-
mos que nosso processo de-
morasse tanto tempo, mas 
temos muito tempo [para 
escolher o novo treinador]. 
Eu tenho um nível de paci-
ência que não é comparti-
lhado pelos jornalistas e tal-
vez alguns torcedores. Mas 
farei o melhor para tomar 
a decisão certa”, escreveu 
John Textor à ESPN.

“O Botafogo está em um 
lugar novo e desconhecido, 
onde muitos treinadores 
gostariam de ocupar esse 
cargo. Estou muito confiante 
no resultado”, completou o 
dirigente.

Após os títulos da Liber-
tadores e do Brasileirão, o 
Botafogo terminou o ano 
confiante da permanência 

O Manaus anunciou na ma-
nhã desta segunda-feira (06) 
a contratação do lateral-direi-
to Denzel Washington, de 21 
anos. O atleta tem passagem 
pelas categorias de base do 
Palmeiras e Fortaleza, XV de 
Jaú e Barretos-SP, onde dis-
putou sete partidas da Copa 
Paulista no ano passado.

Denzel chega para sua pri-
meira experiência no futebol 
nortista e destacou sobre sua 

ATRÁS DE UM TÉCNICO NOVA CONTRATAÇÃO

de Artur Jorge, mas o por-
tuguês acabou optando 
pela oferta do Al-Rayyan, do 
Catar. A proposta foi finan-
ceiramente vantajosa para o 
treinador, que deixa o Glo-
rioso acompanhado de sua 
comissão técnica.

Na última semana de 
2024, John Textor teve 
uma reunião com André 
Jardine, campeão olímpico 
no comando do Brasil nos 
Jogos de Tóquio, em 2021, 
e tricampeão mexicano 
pelo América. O brasileiro 
decidiu permanecer no co-
mando da equipe da Cida-
de do México.

expectativa para a tempora-
da de 2025, com a camisa do 
Manaus, que terá calendário 
cheio com as disputas do 
Amazonense, Copa Verde, 
Copa do Brasil e Série D do 
Campeonato Brasileiro.

“Feliz com essa oportuni-
dade que estou recebendo 
em jogar nesse grande clube. 
Procurar trabalhar bastante 
pelo meu espaço junto ao 
grupo. Essa é a minha pri-

De olho em 2025
As conquistas da América 

e do Brasil permitirão ao Bo-
tafogo buscar três taças iné-
ditas em 2025: a Supercopa 
do Brasil, a Recopa Sul-Ame-
ricana e o Mundial de Clu-
bes. Além disso, o Glorioso 
disputará o Carioca, a Copa 
do Brasil, a Libertadores e o 
Campeonato Brasileiro.

O momento do clube, 
contudo, é de reformulação 
no departamento de futebol 
profissional. Além de Artur 
Jorge, uma série de joga-
dores deixará o clube, como 
Almada, Marçal, Tchê Tchê e 
Eduardo, entre outros.

meira experiência atuando 
na região Norte, com a cer-
teza de que será um ano de 
muitas conquistas”, disse 
Denzel Washington, lateral 
do Manaus. O Manaus segue 
na preparação em sua pré-
-temporada, com treinos no 
CT Ninho do Gavião, de olho 
na estreia do Estadual, que 
acontece no próximo dia 23, 
contra o Nacional, na Arena 
da Amazônia.

João Fonseca salta no ranking e se aproxima 
do Top 100 antes de estreia em Melbourne

tipo de torneio, que está 
abaixo apenas das com-
petições ATPs (ATP 250, 
ATP 500 e Masters 1000). 
O primeiro aconteceu em 
Lexington, nos Estados 
Unidos, em julho do ano 
passado. O brasileiro soma 
agora 10 vitórias consecu-
tivas porque vem de título 
do Torneio Next Gen, que 
reuniu os oito melhores do 
mundo com até 20 anos, 
em dezembro.

Em grande momento, o 
jovem carioca estreará no 
qualifying do Aberto da Aus-
trália na madrugada desta 
terça-feira, contra o argen-

tino Federico Augustín Gó-
mez, 136º do mundo. Em 
Melbourne, Fonseca precisa 
vencer as três partidas no 
quali para entrar na chave 
principal do primeiro Grand 
Slam do ano. Se for bem-su-
cedido, entrará numa chave 
deste nível pela primeira vez 
na carreira.

No momento, o Brasil tem 
apenas um garantido na 
disputa principal do Aberto 
da Austrália: Thiago Wild. 
O número 1 do Brasil per-
deu duas posições e caiu 
para 76º nesta segunda, 
enquanto Monteiro con-
quistou três postos: 106º.

Bia sobe uma posição
No feminino, Beatriz Ha-

ddad Maia ganhou uma 
posição e agora aparece 
no 16º lugar. A brasileira 
vinha de duas derrotas em 
jogos de simples na United 
Cup, competição que abriu 
a temporada, ainda no mês 
de dezembro. Nesta sema-
na, ela compete em Ade-
laide, em preparação para 
o Grand Slam disputado 
em Melbourne.

Top 10
A lista dos 10 melhores 

do mundo contou com 
apenas uma troca de po-

sições no masculino. O 
australiano Alex de Minaur 
desbancou o russo Andrey 
Rublev e despontou no 
oitavo lugar, jogando o 
rival para o nono posto. 
No Top 10 feminino, não 
houve nenhuma novidade.

Confira a lista das 10 
melhores do mundo:

1ª – Aryna Sabalenka 
(BLR), 9.656 pontos

2ª – Iga Swiatek (POL), 
8.120

3ª – Coco Gauff (EUA), 

Tenista João Fonseca

Fotos: DIVULGAÇÃO

6.888
4ª – Jasmine Paolini (ITA), 

5.399

5ª – Qinwen Zheng (CHN), 
5.325

6ª – Elena Rybakina (CAS), 
4.821

7ª – Jessica Pegula (EUA), 
4.671

8ª – Emma Navarro (EUA), 
3.551

9ª – Daria Kasatkina (RUS), 
3.368

10ª – Barbora Krejcikova 
(RCH), 3.214

Confira o Top 10 do 
ranking masculino:

1º – Jannik Sinner (ITA), 
11.830 pontos

2º – Alexander Zverev 
(ALE), 7.635

3º – Carlos Alcaraz (ESP), 
7.010

4º – Taylor Fritz (EUA), 
5.350

5º – Daniil Medvedev 
(RUS), 5.030

6º – Casper Ruud (NOR), 
4.210

7º – Novak Djokovic (SER), 
3.900

8º – Alex de Minaur (AUS), 
3.535

9º – Andrey Rublev (RUS), 
3.520

10º – Grigor Dimitrov 
(BUL), 3.200
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Norma e Antonio Silva em noite de festa na cidade

 O presidente da Câmara Municipal de Manaus, vereador David Reis, 
com ótimos projetos para serem implementados durante sua gestão à 

frente do Poder Legislativo Municipal. Aplausos! 

Marthinha e Lucas Pinheiro dando uma circulada na 
cena social de Manaus

José Eduardo, Hellen e José Anselmo Garcia, durante dinner party no 
Diamond Convention Center

Waisser Botelho durante evento 
de moda que movimentou o 

mundo fashion local

 . A Prefeitura de Manaus, por meio da Secre-
taria Municipal de Educação (Semed), realiza, 
na próxima quinta-feira, às 9h, a abertura ofi-
cial do ano letivo de 2025 nas escolas da zona 
ribeirinha, no rio Negro.

. A cerimônia, com o tema “Educação Trans-
forma Vidas”, ocorrerá na escola municipal São 
José 1, localizada na comunidade Nossa Se-
nhora do Livramento, no Tarumã-Mirim.

 . A antecipação do início do ano letivo visa 
aproveitar o período da subida das águas, 
garantindo o acesso regular à educação para 
crianças e adolescentes da região. A iniciativa 
busca proporcionar um ciclo letivo mais está-
vel e eficiente, superando os desafios logísticos 
e geográficos enfrentados pelas comunidades. 
A promoção de inclusão educacional estará 
oferecendo a 1.592 alunos matriculados nas 29 
escolas da região uma educação de qualida-
de, com 800 horas de atividades pedagógicas, 
visando também fortalecer o compromisso da 
Semed com o aprendizado contínuo, mesmo 
em áreas mais isoladas da rede municipal.

. Oferecer uma nova experiência para seus 
clientes, lojistas e colaboradores, com uma 
mescla visual entre a identidade metropolita-
na de Nova Iorque e a raiz amazônica, é a pro-
posta de retrofit do Manaus Plaza Shopping, 
centro comercial, com mais de 20 anos de 
história, considerado um dos mais tradicionais 
da cidade.

. O “retrofit” é um processo de atualização 
em edifícios já erguidos, envolvendo adequa-
ções às novas normas técnicas, além de ne-
cessidades funcionais e sustentáveis. À frente 
do projeto está Victor Hugo Azevedo, arqui-
teto formado pela Universidade da Virgínia e 
neto de José Azevedo, fundador do Manaus 
Plaza Shopping.

. “Eu tive um senso de responsabilidade bem 
maior [comparado a outros serviços]. Quando 
criança, via a obra [de construção do shopping] 
com meu avô, vi o nascimento do Plaza. Enten-
do a importância que isso tem na minha famí-
lia. Então, mais do que uma questão profissio-
nal, é algo afetivo e familiar. Sinto-me honrado 
em participar no projeto de minha família”, 
compartilha o arquiteto. Vem coisa boa ai!

. O presidente do Sistema Encontro das 
Águas, jornalista Oswaldo Lopes, cumpriu item 
importante em sua agenda de trabalho.

. Ele representou o governador do Amazonas, 
Wilson Lima, na posse dos novos vereadores da 
Câmara Municipal de Humaitá e de Dedei Lobo 
para a Prefeitura do município.

. Em sua fala, durante a Solenidade, Oswaldo 
Lopes saudou os novos empossados e levou a 
mensagem do governador Wilson Lima, onde 
afirma o apoio ao prefeito Dedei e da impor-
tância de Humaitá, município estratégico para 
o desenvolvimento do Estado.

. Livia Nunes, uma das mais influentes da 
nova geração de criadoras de conteúdo, foi a 
anfitriã de um evento exclusivo da Cult Gaia, 
na exclusiva St. Barths, no final da tarde de 
30 de dezembro.

.  O encontro aconteceu na boutique da mar-
ca no centro da ilha, famosa por abrigar algu-
mas das grifes mais icônicas da moda global. 
O evento celebrou a nova coleção da label, 
conhecida por unir design e arte em peças que 
exalam personalidade e sofisticação.

. De férias com a família no destino paradi-
síaco, Livia recebeu amigas e convidadas para 
uma experiência íntima e elegante, reforçando 
sua já consolidada relação com a Cult Gaia. A 
brasileira, que já estrelou campanhas digitais 
da marca e participou do prestigiado gala do 
CFDA, em Nova York, reafirma sua posição 
como uma das vozes mais fortes do segmen-
to de moda e luxo. Aos 25 anos, representada 
pela Silent Models Paris, Livia tem conquistado 
o mercado internacional com sua mistura única 
de estilo e criatividade. Além de criar conte-
údo autoral, ela também assume o papel de 
diretora criativa em colaborações com grandes 
marcas, sempre agregando autenticidade e um 
olhar refinado a seus projetos.

. A turma da cultura precisa 
abrir o olho!

. O Largo do Teatro Amazonas 
está bem complicado! Como se 
não bastasse a confusão sonora 
promovida pelas diferentes mú-
sicas em cada estabelecimento 
do local, em altura máxima – o 
que incomoda qualquer um que 
passe por lá - agora, até chur-
rasquinho, com sua fumaça de 
produção é registrado no entor-
no do principal templo cultural 
de  Manaus.

. Assim não dá!

Ano letivo Repaginação

Posse

Hostess

Over

@fernandocoelhojr   
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